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O secretário de Segurança 
Pública do Paraná, Hudson 
Leôncio Teixeira, se reuniu 
nesta segunda-feira (25) com 
os prefeitos dos sete muni-
cípios do Litoral do Estado 
para discutir ações de segu-
rança na temporada de verão 
2024/2025. O encontro, reali-
zado no Sesc Caiobá, em Ma-
tinhos, marcou a apresentação 
do plano estratégico da área 
da segurança pública no Verão 
Maior Paraná, que visa garan-
tir tranquilidade e bem-estar a 
moradores e turistas.

Representantes do Corpo 
de Bombeiros e das polícias Ci-
vil, Militar, Científica e Penal 
detalharam as atividades que 
serão implementadas. 

O governador em exercício 
Gabriel Souza anunciou, na tar-
de desta segunda-feira (25/11), 
durante coletiva de imprensa, 
o afastamento do diretor e de 
mais quatro servidores que 
atuavam no Complexo Prisio-
nal de Canoas após a morte de 
um detento dentro da unida-
de prisional no último sábado 
(23/11).

Além do diretor, foram 
afastados o chefe de segurança 
da unidade, dois supervisores 
de plantão e o agente que estava 
responsável, no momento do 
crime, pela segurança da galeria 
onde aconteceu o fato. 

Os afastamentos são tem-
porários, enquanto durar a in-
vestigação.

A Secretaria de Estado da 
Educação assinou na segunda 
protocolo de intenções inédito 
para a regularização imobiliá-
ria de todas as escolas da rede 
estadual de ensino. Assinaram 
o documento de cooperação 
mútua, junto com a Seed, a As-
sembleia Legislativa do Paraná, 
a Associação dos Registradores 
de Imóveis do Paraná (Aripar), 
o Colégio Notarial do Brasil 
(CNB/PR) e a Associação dos 
Notários e Registradores do Es-
tado do Paraná (Anoreg).

A maioria das escolas esta-
duais não possui a documen-
tação regularizada, problema 
histórico que será resolvido 
com a emissão gratuita pelos 
cartórios.
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Na manhã desta segunda-
-feira (25/11), o governador 
Eduardo Leite e parte da comi-
tiva que integra a missão oficial 
à Ásia visitaram a sede da Great 
Wall Motors (GWM), em Bao-
ding, na China. 

A GWM é uma das prin-
cipais fabricantes globais de 
veículos elétricos e híbridos e 
tem expandido sua presença 
internacional. No encontro, 
Leite reforçou o interesse do 
Rio Grande do Sul em atrair 
parcerias estratégicas para o de-
senvolvimento de tecnologias 
limpas.

A fabricante também des-
tacou suas operações no Brasil 
e demonstrou interesse em am-
pliar sua presença no país.

Na China, 
comitiva 
gaúcha visita 
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Desburocratiza Agro SC

Curso na República Dominicana

Convênio simplificado

Atendimento de quilombolas 

Mercado Regional de Carbono

O governador Jorginho 

Mello inaugurou na se-

gunda, a nova sala de 

necropsia na Superinten-

dência da Polícia Cientí-

fica de Chapecó. A estru-

tura funcionou durante 35 

anos no Hospital Regional 

do Oeste. A partir de agora 
os profissionais vão poder 
contar com uma nova câ-

mara fria, além de equipa-

mentos, móveis e gerador 
de energia, em um inves-

timento total de quase R$ 

100 mil. A perita-geral da 
PCI, Andressa Boer Fron-

za, e o perito-geral adjun-

to Douglas de Oliveira Ba-

len também participaram 

da cerimônia.
“Há 35 anos que a estrutu-

ra funcionava no Hospital 

Regional. E não era o local 
adequado. Aqui o traba-

lho é diferente, qualquer 

tipo de perícia que eles 

venham eles precisam 

de tranquilidade e mais 

espaço pra poder ofere-

cer um laudo, que muitas 

vezes é o que leva o juiz a 

dar uma sentença. A pe-

rícia é algo muito impor-

tante dentro de um pro-

cesso pra ajudar a fazer 

justiça de verdade”, disse 

o governador.

A Secretaria de Estado 
da Agricultura e Pecuá-

ria (SAR) lançou o Projeto 
Desburocratiza Agro SC 
com o objetivo de facilitar 

a vida do produtor rural, 

reduzindo deslocamen-

tos, diminuindo a quan-

tidade de papelada e 

simplificando os trâmites 
administrativos. Uma das 

principais metas é a sim-

plificação de Normas Le-

gais, nesse sentido a SAR 
revogou 198 portarias, que 

estavam obsoletas. Ou-

tra medida é o aplicativo 

Agricultura SC, que deve-

rá ser lançado em dezem-

bro. O Projeto  visa simpli-
ficar processos e diminuir 
a burocracia. 

O Corpo de Bombeiros 
Militar de Santa Catarina 

(CBMSC) deu início a um 
importante intercâmbio 

internacional com a Re-

pública Dominicana. Uma 
equipe de instrutores ca-

tarinenses está ministran-

do um curso intensivo de 

salvamento aquático e 

mergulho para bombei-

ros militares do país. 

O treinamento teve início 

nesta segunda-feira, 25, e 

segue até o dia 20 de de-

zembro, fruto de um acor-

do de cooperação técnica 
entre o Estado de Santa 
Catarina e o governo do-

minicano. 
A iniciativa reflete o reco-

nhecimento da excelên-

cia da Segurança Pública 

catarinense.

Secretaria de Estado da 
Fazenda e a Secretaria 
de Estado da Casa Civil 
disponibilizaram aos ges-

tores públicos o Guia do 

Convênio Simplificado. Na 
publicação está o passo a 
passo para a liberação de 
recursos aos municípios 

catarinenses de acordo 

com os pré-requisitos do 

novo instrumento, criado 

em substituição à Trans-

ferência Especial Volun-

tária que foi suspensa em 

setembro pelo STF.
Regulamentada pela Lei 
nº 19.093/2024 e pelo De-

creto nº 766/2024 publica-

do no Diário Oficial do Es-

tado na última sexta-feira, 

22, a nova sistemática de 

repasses é uma alternati-

va menos burocrática. 

A Secretaria de Estado 
da Assistência Social, Mu-

lher e Família, por meio 
da Gerência de Políticas 

para Igualdade Racial e 

Imigrantes, realiza na pró-

xima quinta-feira, 28, uma 

capacitação com as equi-
pes dos Centros de Refe-

rência de Assistência So-

cial dos 19 municípios que 

possuem comunidades 

quilombolas em seu ter-

ritório. Segundo a gerente 
da Geiri, Regina Suenes, 

a “Capacitação: Diálogos 
Transversais para a Pro-

moção dos Direitos Hu-

manos das Comunidades 

Remanescentes Quilom-

bolas de Santa Catarina” 

atende o compromisso da 

SAS em atuar na questão 
étnico racial.

Priorizando temas ligados 

à Economia Verde, a Câ-

mara Temática do Meio 

Ambiente, coordenada 
por Santa Catarina no 12º 

Consórcio de Integração 
do Sul e Sudeste (CO-

SUD) sugeriu a criação de 
um Mercado Regional de 

Carbono. A iniciativa visa 
unir os sete estados par-

ticipantes do Consórcio 
– Santa Catarina, Paraná, 

Rio Grande do Sul, São 
Paulo, Rio de Janeiro, Mi-

nas Gerais e Espírito Santo 
– em torno de um desen-

volvimento econômico 

sustentável, focando na 

construção de um merca-

do de carbono comparti-

lhado. 
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Governador inaugura nova instalação para o trabalho

Medicina legal da Polícia 
Científica em Chapecó

Mutirão Avança Mulher 
empreendedora no RS

O programa Avança Mu-
lher Empreendedora promo-
veu, no sábado (23/11) e no 
domingo (24/11), um muti-
rão de atendimento gratuito 
com foco em empreendedores 
formais e informais, em espe-
cial aos afetados pelas enchen-
tes. O evento contabilizou 
cerca de mil pessoas atendidas 
nos dois dias.

A iniciativa é desenvolvido 
pela Junta Comercial, Indus-
trial e Serviços do Rio Grande 
do Sul ( JucisRS), que é vincu-
lada à Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico (Sedec). 
Entre os parceiros estão a Secre-
taria Extraordinária de Inclusão 
Digital e Apoio às Políticas de 
Equidade; e a Central da Cida-
dania, programa da Secretaria 
de Justiça, Cidadania e Direitos 
Humanos. 

A ação, que ocorreu no esta-
cionamento coberto da Arena 
do Grêmio, reuniu mais de 20 
instituições com foco na emis-
são da Carteira de Identidade 
e da Certidão de Nascimento e 
na apresentação de informações 
sobre abertura de empresas. O 
evento contou ainda com es-
tande específico para procura 
de vagas de emprego.

O titular da Sedec, Ernani 

Polo, destaca o papel do Esta-
do em dar apoio a quem quer 
empreender. “Temos de agir 
sempre de forma proativa para 
oferecer o suporte que os em-
preendedores precisam, espe-
cialmente aqueles que foram 
atingidos pelas enchentes”, afir-
ma.

“Muitos se empenharam 
para o êxito do projeto. Os in-
tegrantes do Avança Mulher 
Empreendedora fizeram a di-
ferença, disponibilizando um 

serviço de qualidade a todas 
pessoas que vieram em busca 
de auxílio. Nosso sentimento é 
de dever cumprido”, enfatizou a 
presidente da JucisRS, Lauren 
Mazzardo.

“O mutirão foi muito gra-
tificante, pois somos de baixa 
renda e não temos condições 
de pagar um documento ou 
mesmo o transporte. Então essa 
ação ocorreu em boa hora para 
todos que necessitam”, ressalta 
Mara Regina dos Santos, be-

neficiada pela iniciativa que foi 
atendida no estande do Institu-
to Geral de Perícias (IGP).

O Avança Mulher Em-
preendedora é uma parceria de 
entidades públicas e privadas 
com o objetivo de estimular o 
empreendedorismo feminino 
no Rio Grande do Sul, em es-
pecial negócios liderados por 
mulheres em situação de vul-
nerabilidade social e de muni-
cípios atingidos pelos eventos 
climáticos.

Evento termina com cerca de mil pessoas atendidas
Taís Teixeira/Ascom Sedec

Ação ocorreu no estacionamento coberto da Arena do Grêmio

Nesta segunda-feira (25), 
o Palácio Iguaçu, em Curitiba, 
foi palco da cerimônia de entre-
ga do 37º Prêmio Paranaense 
de Ciência e Tecnologia, que 
neste ano contemplou seis pes-
quisadores das áreas de Enge-
nharias e Ciências Biológicas, 
entre professores universitários 
e estudantes de graduação. 
Também foram premiados um 
inventor independente e dois 
jornalistas com reportagens 
pautadas na comunicação pú-
blica da ciência.

A iniciativa é da Secretaria 
da Ciência, Tecnologia e Ensi-
no Superior (Seti) e reforça o 
compromisso do Estado com 
o fomento ao desenvolvimen-
to científico e tecnológico, 
promovendo a inovação e a 
geração de conhecimento. Ao 
todo, foram nove premiações, 
somando R$ 213.700, com 
valores individuais entre R$ 
12.100 e R$ 36.400. Os recur-
sos são do Fundo Paraná de 
Ciência e Tecnologia, admi-
nistrado pela Seti.

A premiação contempla 

cinco categorias e duas áreas 
do conhecimento, alternadas 
anualmente. Os trabalhos são 
avaliados por uma comissão 
julgadora formada por profis-
sionais, pesquisadores e espe-
cialistas de outros estados do 
Brasil. O objetivo é reconhecer 
e estimular a produção cientí-
fica, tecnológica e de extensão, 
valorizando a atuação de pesqui-
sadores. Nesta 37ª edição, foram 
90 inscrições, sendo 62 homolo-
gadas, em conformidade com o 

edital de chamada pública.
O secretário estadual da 

Ciência e Tecnologia e Ensino 
Superior, Aldo Nelson Bona, 
destaca a importância de que os 
ativos científicos e tecnológicos 
do Paraná atendam demandas 
atuais. “Temos um sistema de 
ciência e tecnologia robusto, 
que cada vez mais estreita rela-
ções com a sociedade, a partir 
da produção de um conheci-
mento aplicado, que contribui 
para o desenvolvimento do 

Estado e que gera crescimento 
socioeconômico, trabalho e 
renda”, afirma.

da Universidade Estadual 
de Londrina (UEL), venceu a 
premiação na categoria Pesqui-
sador. Doutor em Farmacolo-
gia, ele desenvolveu um estudo 
relacionado a fármacos capazes 
de reduzir a dor e a inflamação 
causadas pela artrite, doença 
inflamatória que afeta as arti-
culações.

O premiado ressalta a im-
portância do investimento em 
ciência para fomentar a ino-
vação. “Os pesquisadores são 
responsáveis pelas descobertas 
científicas e, consequentemen-
te, pela inovação, tanto nas 
chamadas pesquisas básicas, 
em que são propostos os novos 
conceitos, quanto nas pesquisas 
aplicadas, que são voltadas para 
o atendimento de demandas 
específicas”, explica Waldiceu 
Verri.

“É necessário investir na 
formação desses profissionais 
e na infraestrutura de pesquisa 
como um todo”, reforça ele.

Conexão entre academia e sociedade
SETI

Paraná premia projetos que conectam os setores


